
 

 

不忘初心、坚持到底 

江天瑶 

 

我大学本科的专业是国际贸易。大学 2 年级的时候，经过深思熟虑，我打算更换专业；将来

从事自己真正感兴趣专业的研究，成为一名学者。但是，至于想要换什么专业一事让我思考了

许久，去哪个国家考研继续学习一事我也考虑了很长时间。最后，我决定到日本留学。2017

年 6 月大学毕业后，2017 年的 10 月我来到亚细亚友之会外语学院学习。 

 

我从高中开始就对女性解放运动思想有兴趣。这个想法随着时间的推移越来越强烈。大三下

学期，我终于意识到自己将来想从事有关女性解放运动的研究。所以，关于从事男女权利平等

这方面的研究一事我是来日本之前就已经定好的方向。考研的准备也是来到日本之后不久就着

手开始。一开始我挑战了 2018 年度 4 月开学的研究院冬季招生考试，但是结果失败了。之后，

我又参加了 2018 年度 10 月开学的夏季招生考试，结果也没有成功。我仍不气馁，参加了 2019

年度 4 月开学的秋季招生考试，但是结果也以落榜告终。前后共计考了８所学校都没有合格。

但是，终于在 2019 年度 4 月开学的冬季考试上考取了理想的研究院。回顾自己这一年数月的

考学经历，让人不禁泪下的艰辛使我一生都难以忘怀。 

 

接下来，想跟大家分享自己的升学经验。首先，更改专业绝对不是一件容易的事情，也不存

在所谓的容易考取的专业。当你决定要换专业的那一刻起，就意味着你必须付出的将比他人更

多。个人认为，更换专业的前提条件是，你必须对你想要更换的专业有浓厚的兴趣。重新审视

自己的内心，认识自己真正想要从事的研究是什么，之后就是持之以恒的努力，如此一来最后

才有可能获得成功。难以从失败的苦涩经历中脱身，以致意志消沉的时候在所难免。但是我觉

得只要到最后一刻都不放弃，付出的努力最终一定会开花结果。当然，以上仅是以我的个人经

验出发而言。升学最终还因每个人的实际情况不同而结果也会有所不同。如何找寻适合自己的

路十分重要。 

 

最后，我还想对老师们表示感谢。首先，要对一直以来相信我、支持我的校长先生、石川老

师和申老师表示感谢。在连我自己都怀疑自己能力的情况下，三位老师一如既往地鼓励我。现

在回想起来，因为自己的事情让老师们经常为我操心。关于升学考试，我想要向班主任大泽老

师、宮原先生和岩崎先生表示感谢。研究计划书的修改到面试训练等，各位老师给了我非常细

心的指导。我能收货今天的合格都得感谢老师们平日的教导。当然，学校其他的老师也给了我

很多鼓励的话和建议。对于学校的老师们，我的心中充满着谢意。能够遇到亚细亚友之会外语

学院的老师，并接受老师们的指导是我的荣幸。 


